

## MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA

*ORDEN de 6 de marzo de 1969 por la que se lleva a cabo la expropiación forzosa del inmueble conocido por Carmen de «El Paraíso» o de «Los Catalanes», de Granada, propiedad de los señores García-Valdecasas y García-Valdecasas.*

Ilmo. Sr.: Por Decreto de 25 de enero de 1969 («Boletín Oficial del Estado» de 3 de marzo) se declaró de utilidad pública la adquisición del Carmen de «El Paraíso» o de «Los Catalanes», de Granada, para la mejor conservación y protección de los restos arqueológicos existentes en el mismo.

Se ha llevado a cabo esta declaración en virtud de expediente instruido a instancia del Patronato de la Alhambra y Generalife de Granada, Organismo autónomo a quien interesa la adquisición de esta finca por las amplias razones que expone en su escrito de 6 de noviembre de 1968 y que pueden condensarse en la necesidad de ampliación del Plan de Ordenación Viaria y Jardinería y de los servicios complementarios que el Patronato viene efectuando en aquel lugar, y además, en el hecho de que en la expresada finca se conservan restos arqueológicos no estudiados todavía debidamente y que completarían los existentes en la misma ladera Sur-Oeste de la Alhambra, en la finca de los Mártires y en las pequeñas fincas anejas. Se trata, pues, de razones arqueológicas, urbanísticas y ambientales de extraordinaria importancia para el Patronato que figura como beneficiario de la expropiación, conforme al artículo segundo de la Ley de 16 de diciembre de 1954, y que en tal sentido está dispuesto a pagar el precio correspondiente, con cargo a los fondos de que dispone para estas atenciones. Consta también en el expediente, por certificación del referido Patronato, que los dueños del inmueble que se trata de expropiar son los señores doña Adriana, doña Ascensión, don Alfonso, don Antonio y don Guillermo García-Valdecasas y García-Valdecasas.

Está, pues, determinada la personalidad de los que intervienen en esta expropiación: Administración expropiante, beneficiarios de la expropiación y titulares del dominio del inmueble que se pretende expropiar. En este sentido y habiéndose acordado, como queda dicho, la declaración de utilidad pública, se está en el caso de proceder con arreglo a las normas establecidas en los artículos 15, 21 y concordantes de la Ley de 16 de diciembre de 1954 y artículos 16 a 24 del Reglamento para su aplicación de 26 de abril de 1957, así como a lo preceptuado en los artículos 24 y siguientes de la misma, para la fijación de su justo precio. En su virtud, este Ministerio ha acordado:

1.º Que conforme a lo dispuesto en los preceptos antes invocados, se lleve a cabo la expropiación forzosa del inmueble conocido por Carmen de «El Paraíso» o de «Los Catalanes», de Granada, propiedad de los señores García-Valdecasas y García-Valdecasas.

2.º Que esta expropiación se haga en beneficio del Patronato de la Alhambra y Generalife de Granada, Organismo autónomo, que pagará de sus fondos el justo precio que en su momento oportuno se determine.

3.º Que el expediente de expropiación se tramite con arreglo a las normas generales establecidas en la Ley y Reglamento ya citados, remitiendo a tal fin las actuaciones correspondientes al excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia de Granada.

4.º Que antes de resolver sobre la necesidad de la ocupación se cumplan los requisitos establecidos en los artículos 15 y siguientes del Reglamento, publicándose al efecto por el Gobierno Civil, que tramitará el expediente, las relaciones a que dichos preceptos se refieren y haciendo saber a los interesados los derechos de que están asistidos según tales disposiciones.

5.º Que a efectos de lo dispuesto en los artículos 24, 26 y concordantes de la Ley y 25, 28 y siguientes del Reglamento, se determine el justo precio del inmueble objeto de expropiación, formándose a tal fin la oportuna pieza separada a que se refieren los aludidos preceptos.

Lo que digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos.  
Dios guarde a V. I. muchos años.  
Madrid, 6 de marzo de 1969.

VILLAR PALASI

Ilmo. Sr. Director general de Bellas Artes.

*ORDEN de 13 de marzo de 1969 por la que se dispone la adquisición en el ejercicio del derecho de tanteo de dos columnas de mármol con basas y capiteles metálicos, valoradas en 75.000 pesetas.*

Ilmo. Sr.: Visto el expediente de que se hará mérito; y Resultando que por don Félix Llorente del Amo, con domicilio en esta capital, Ribera de Curtidores, número 29, fué solicitado de la Junta de Calificación, Valoración y Exportación

de Obras de Importancia Histórica o Artística el oportuno permiso para exportar por la Aduana de Irún dos columnas de mármol, con basas y capiteles de metal, valoradas en pesetas 75.000, acompañándose fotografías;

Resultando que la Junta de Calificación, Valoración y Exportación de Obras de Importancia Histórica o Artística, en sesión celebrada por la misma, acordó proponer fuese ejercitado el derecho de tanteo que previene el artículo octavo del Decreto de 2 de junio de 1960, sobre las citadas columnas, por tratarse de ejemplares muy bellos y nada frecuentes, probablemente restos de un templete del siglo XVIII, muy apropiadas para separar una obra o un grupo de ellas en la instalación de un museo, por lo que su salida de España constituye una pérdida para el Patrimonio Artístico Nacional;

Resultando que fue concedido oportunamente al interesado en este expediente el trámite de audiencia que señala el artículo 91 de la Ley de 17 de julio de 1958;

Vistos el Decreto de 2 de junio de 1960 y demás disposiciones de general aplicación;

Considerando que de conformidad con lo dispuesto en los artículos sexto, octavo y concordantes del expresado Decreto de 2 de junio de 1960, el Estado podrá ejercer el derecho de tanteo y adquirir los bienes muebles para los que haya sido solicitada autorización de exportación cuando a juicio de la Junta de Calificación, Valoración y Exportación de Obras de Importancia Histórica o Artística reúnan méritos suficientes para ello, siendo el precio que ha de regular esta adquisición el mismo valor declarado por el solicitante de la exportación que constituye una oferta de venta irrevocable a favor del Estado, por término de seis meses;

Considerando que en el caso que motiva este expediente concurren las circunstancias necesarias para el ejercicio del expresado derecho, debiendo ser adquiridas las piezas de que se trata por el precio declarado de setenta y cinco mil pesetas (75.000), y pagarse el mismo al exportador, con cargo a los fondos de que dispone la Junta de Calificación, Valoración y Exportación de Obras de Importancia Histórica o Artística;

Considerando que habiéndose concedido oportunamente al interesado en este expediente el trámite de audiencia que señala el artículo 91 de la Ley de Procedimiento Administrativo de 17 de julio de 1958, manifestó su conformidad con esta adquisición.

Este Ministerio ha dispuesto:

Primero.—Que en el ejercicio del derecho de tanteo previsto en el artículo octavo del Decreto de 2 de junio de 1960, se adquieran, con destino al Museo Nacional del Prado, dos columnas de mármol rojo con basas y capiteles de metal, cuya exportación fué solicitada por don Félix Llorente del Amo.

Segundo.—Que esta adquisición se haga por el precio declarado de setenta y cinco mil pesetas (75.000), el cual se pagará al exportador con cargo a los fondos de que dispone la Junta de Calificación, Valoración y Exportación de Obras de Importancia Histórica o Artística, tan pronto como se haga entrega de las piezas de que se trata en el Museo Nacional del Prado.

Tercero.—Que se haga saber esta adquisición al exportador, instruyéndole de los recursos pertinentes y que se publique la presente resolución en el «Boletín Oficial del Estado».

Lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos.  
Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 13 de marzo de 1969.—P. D., el Subsecretario, Alberto Monreal.

Ilmo. Sr. Director general de Bellas Artes.

*ORDEN de 17 de marzo de 1969 por la que se aprueba una nueva distribución, con carácter provisional, en los destinos servidos por funcionarios del Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos (Sección de Museos).*

Ilmo. Sr.: Visto el expediente instruido por la Dirección General de Bellas Artes proponiendo una modificación provisional en la distribución de los destinos servidos por funcionarios del Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos—Sección de Museos— y el informe emitido por la Junta Facultativa de Archivos, Bibliotecas y Museos en su reunión del día 27 de febrero pasado.

Este Ministerio ha resuelto aprobar la siguiente modificación provisional en la plantilla del Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos—Sección de Museos:

a) Supresión de una plaza de Conservador especializado en el Museo Arqueológico Nacional y creación de otra plaza en el Museo de América.

b) Supresión de una plaza de Conservador en el Museo Etnológico Nacional y creación de una plaza de Conservador en el Museo Provincial de Bellas Artes de Sevilla.

c) Supresión de una plaza de Conservador en el Museo Arqueológico de Murcia y creación de una plaza de Conservador en el Museo Histórico-Arqueológico de La Coruña.